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                                                           ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 
 
 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

 
Российское объединение «Микроген» сотрудничает с кубинским 

«Labiofam». Началом взаимодействия между крупнейшим российским производителем 
иммунобиологических препаратов НПО «Микроген» и кубинской фармацевтической ком-
панией «Labiofam» стало соглашение об определении перспективных проектов для совме-
стной разработки и дальнейшего внедрения на рынке противоопухолевых препаратов, за-
ключенное в Москве 28 января 2014 г. Документ подписали тогдашний генеральный дирек-
тор НПО «Микроген» Петр Сергеевич Каныгин и президент компании «Labiofam» доктор 
Хосе А.Фрага Кастро. «Микроген» образован в мае 2003 г. путем слияния унитарных госу-
дарственных предприятий, выпускающих иммунобиологические препараты, и является 
крупнейшим производителем подобных препаратов в стране, в том числе вакцин, сыворо-
ток, специфических иммуноглобулинов, питательных сред, антиаллергенов, пробиотиков. 
Особым уникальным направлением научно-производственной деятельности предприятия 
является производство бактериофагов. В «портфеле» предприятия значатся 62 препарата, 
входящих в перечень «Жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов, и 
121 наименование иммунобиологических препаратов, в том числе 13 вакцин Национально-
го календаря профилактических прививок и 10 вакцин против социально значимых инфек-
ционных заболеваний. Указанная выше кубинская компания «Labiofam» является разработ-
чиком медицинских средств и пищевых добавок. Наиболее значимые ее разработками в 
этой области — препараты Видатокс (Vidatox), Феррикал (Ferrical), Виманг (Vimang) и 
Ацитан (Acitán), которые успешно применяются на Кубе в составе комплексного лечения 
онкологической патологии. 

 
Гаванский Капитолий засияет русским золотом. Российское предприятие 

«Госзагрансобственность» Управления делами президента РФ провело конкурс 
на выполнение проектных работ по восстановлению золотого покрытия купола Националь-
ного Капитолия в Гаване на Кубе, максимальная цена контракта — 20 млн рублей. Соответ-
ствующая заявка размещена на портале госзакупок. Еще в мае 2016 г. спикер Совета Феде-
рации Валентина Матвиенко рассказала, что российские специалисты окажут содействие 
в реставрации указанного исторического здания, в котором после капитального ремонта 
разместится Национальная ассамблея народной власти (парламент) Кубы. По словам Мат-
виенко, о помощи попросили кубинские парламентарии, затем был подготовлен проект 
межправительственного соглашения. В прошлом году Управделами президента РФ заказало 
за 2,4 млн рублей обмерно-обследовательские работы на куполе, чтобы выяснить техниче-
ское состояние его основных несущих конструкций. Новый конкурс касается соответст-
вующих проектных работ. Проектировщик к концу августа должен представить принципи-
альные решения по усилению конструктивных элементов большого купола, а также 
по устройству его новой облицовки природным камнем (песчаником) с укладкой нового 
медного листа и нанесением покрытия из сусального золота. Финансироваться работы, как 
предполагалось, будут из федерального бюджета России.  
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Россия возобновила поставки нефти на Кубу? По соглашению между компа-
ниями «Роснефть» и «Cubametales» Россия начала крупные поставки нефти на Кубу: танкер с неф-
тепродуктами уже прибыл в мае этого года на остров. Объем поставки составил 249 тыс. баррелей. 
Затем, как предполагают обозреватели, последуют новые поставки. Ранее пресс-служба «Роснеф-
ти» сообщила, что в марте 2017 г. подписала с кубинской «Cubametales» контракт на поставку на 
Кубу около 250 тыс. т нефти и дизельного топлива. Сделка оценивается в 105 млн долл. Отметим, 
что в 2010—2015 гг., осуществлялись лишь небольшие поставки российских нефтепродуктов — 
всего на 11,3 млн долл. Теперь, когда энергетическое сотрудничество между нашими странами 
вновь находится на подъеме, следует ожидать и новых поставок российских нефтепродуктов, и 
новых инвестиций в эту отрасль на самом острове. 

 
Ректоры университетов России и Кубы провели форум в Гаване. В 

знаменитом гаванском  отеле «Nacional» собрались руководители 16 российских и более 20 
кубинских вузов. Форум был организован Министерством высшего образования Кубы и 
Российским союзом ректоров. Делегацию РФ возглавил ректор МГУ имени М.В.Ло-
моносова, президент Союза ректоров академик Виктор Садовничий, кубинскую — замести-
тель министра высшего образования Оберто Сантин Касерес. Активное содействие в орга-
низации встречи оказали посольство России на Кубе и представительство «Россотрудниче-
ства». «Исторически после победы Кубинской революции в 1959 г. отношения между Ку-
бой и Россией были превосходными на всех уровнях и во всех областях, сотрудничество в 
сфере высшего образования — не исключение. В 1965—1993 гг. образование в Советском 
Союзе получили свыше 21 500 тыс. кубинцев, из них более 16 тыс. окончили высшие учеб-
ные заведения СССР», — заявил, открывая форум, министр высшего образования Кубы 
Хосе Рамон Саборидо. Он отметил, что в последние годы российско-кубинское взаимодей-
ствие в сфере образования активно развивается, и выразил уверенность в том, что нынеш-
ний форум будет способствовать укреплению связей между вузами двух стран. В.Садовничий 
зачитал приветствие к участникам форума министра образования и науки России Ольги Василье-
вой и сказал: «Я убежден, что в результате этого форума мы поднимем наше сотрудничество на 
более высокий уровень».  В ходе встречи ректоров двух стран между российскими и кубинскими 
вузами было подписано более десяти соглашений. 

 
Боливия и Россия разработают «дорожную карту» взаимодействия. 

В Москве состоялось второе заседание Межправительственной российско-боливийской 
комиссии по торгово-экономическому сотрудничеству. Российскую делегацию возглавил 
статс-секретарь—заместитель министра энергетики РФ, председатель российской части 
комиссии Юрий Сентюрин, боливийскую делегацию — заместитель министра углеводоро-
дов Многонационального государства Боливии, председатель боливийской части комиссии 
Оскар Баррига Артеага. Стороны выразили удовлетворение уровнем политического диалога 
и укреплением базовых основ многополярного мироустройства, договорились объединить 
усилия в реализации совместных проектов в нефтегазовой отрасли, в сфере энергетики, 
включая мирное использование атомной энергии, а также в области промышленности, нау-
ки, технологий и в других областях. Участники заседания были единодушны в необходимо-
сти разработки «дорожной карты» двустороннего взаимодействия, которая включала бы 
конкретные проекты и направления. Была отмечена заинтересованность многих российских 
организаций и компаний в развитии контактов с Боливией. В частности, интерес проявили 
Международный инвестиционный банк и более 15 крупных компаний России. Достигнута 
также договоренность о направлении во второй половине 2017 г. боливийской бизнес-
миссии в Россию. Третье заседание комиссии пройдет в Боливии.  
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